

EDITORA: Ana María Rosas COEDITORA: Gloria Aragón



COEDITORA GRÁFICA: Sandra Romo

Recomiendo saber a quién respaldan con su firma y se tomen un momento para reflexionar sobre las consecuencias potenciales de ser aval".

#### Jesús Chávez,

DIRECTOR DE ANÁLISIS

Y ESTADÍSTICAS DE

SERVICIOS Y PRODUCTOS

FINANCIEROS EN LA

CONDUSEF.

En caso de que ni el deudor principal ni el aval paguen, ambos tendrán consecuencias en su reporte de crédito y el banco podrá emprender acciones legales para el cobro de la deuda.



Cómo funciona el deudor solidario?

No todos los préstamos ni todas la entidades financieras piden aval; sin embargo, es importante saber cómo funciona esta figura para no sorprenderte:

1 Una persona pide un préstamo de 500,000 pesos ante el banco.

Luego del análisis financiero el banco decide que no puede garantizar el pago y le solicita un aval.

3 Su hermano acepta ser aval y luego del análisis financiero el banco accede.

4 Luego de un año, el deudor principal deja de pagar el préstamo.

S Al día siguiente del vencimiento del primer pago, el banco está en posibilidad de hacerle el cobro al aval.

**FUENTE: CONDUSEF** 

Jorge Argueta emilio.argueta@eleconomista.mx

ada vez que pedimos un préstamo o un crédito ante una institución financiera debemos cumplir una serie de requisitos, dependiendo del banco o entidad y la cantidad o el tipo de préstamo al que estamos aplicando son los requisitos que se nos pedirán.

Además de comprobar ingresos, tener una cuenta en esa institución o firmar contratos, en algunas ocasiones la entidad financiera busca proteger su dinero en caso de una situación de falta de pagos por parte del deudor, una de las medidas que toma es el requerimiento de un aval.

Para tomar la decisión de ser aval de un familiar o amigo es fundamental saber a qué condiciones te tendrás que alinear y las repercusiones que éstas pueden traer en caso de que no se pague el préstamo.

### La figura del aval

Los Artículos 46 y 48 de la Ley General de Títulos y Operaciones establecen que el aval es un compromiso que una persona asume para pagar el título de crédito en caso de que el deudor principal no lo pague. El aval también puede ser nombrado deudor solidario.

Jesús Chávez es director de análisis y estadísticas de servicios y productos financieros en la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef) advirtió que el aval es una figura que puede resultar peligrosa para la estabilidad financiera del que acepte serlo.

"Te piden un aval, normalmente, en créditos personales, automotrices y empresariales cuando éstos son de Si respondes por alguien más

## Lo que debes saber si te están pidiendo ser aval

Esta figura jurídica respalda y responderá por el deudor principal en caso de falta de pago; se recomienda tomar ciertas medidas para proteger tu estabilidad financiera antes de aceptar serlo

sumas importantes y el deudor no cuenta con una garantía que cubra la totalidad del crédito", explicó Chávez y agregó que en préstamos de cantidades moderadas o tarjetas de crédito es inusual que pidan un aval.

La institución financiera siempre hace un análisis de la situación económica en la que se encuentre el que aplica para un crédito, junto con su historial crediticio, es así que toman la decisión de pedir un aval a aquel que no brinde una confianza total de pago

"El banco (por ejemplo) va a buscar en el aval las características que le falten al deudor principal, es decir, una situación económica favorable, un mejor historial crediticio o alguna garantía que cubra la deuda", detalló Jesús Chávez.

Uno de los puntos que deben quedar

totalmente claros es que en el mo-

mento en la que una persona accede

y firma para ser un aval se convierte

en deudor junto con el que solicitó el

préstamo y la institución financie-

ra le puede reclamar el pago desde el

primer momento en el que falte pagar

los bancos acostumbran a cobrarle

primero al deudor dándole alguna

prórroga, si no se pone al corriente

con sus obligaciones se contactará al

aval reclamando el pago", aclaró Jesús

Los bancos pueden ejecutar los mis-

mos mecanismos para cobrar al aval,

mediante juicios, despachos de co-

'Cuando hay algún retraso de pago,

¿Qué tomar en cuenta?

alguna parcialidad.

# 29.4% DELA

POBLACIÓN MEXICANA

tiene mala nota en el buró de crédito por ser aval de un conocido.

Si eres aval y tú terminaste pagando la deuda, puedes iniciar un juicio para obtener el pago del deudor principal.

branza autorizados, embargos o renegociación de la deuda.

Se puede renunciar a las responsabilidades del aval siempre y cuando la institución financiera lo autorice y se tenga una persona suplente para esa figura.

También, existe la posibilidad de tener varios avales en un solo crédito y dividir la deuda entre varias personas y distintos porcentajes. De esta manera la responsabilidad y presión sobre el bolsillo de los avales se puede aminorar.

Por la naturaleza de la figura del aval, tanto la Condusef como las entidades financieras recomiendan que tanto el deudor principal como el aval sean cercanos y tengan confianza en el otro, además de leer bien las condiciones de interés y plazos que se estarán firmando para acceder al préstamo.

## No caigas en fraudes

Se han reportado llamadas recibidas en las que se exige un pago por parte de alguna institución financiera alegando que se es aval de un deudor que no pagó su deuda, sin embargo, es importante que se tenga cuidado pues, en la mayoría de casos, se tratan de extorsiones.

Para que tú seas el aval de alguien más se debe firmar un contrato de manera personal, por lo que es imposible ser aval sin saberlo. Si se recibe una llamada de esa naturaleza es importante no hacer caso, reportar el número telefónico y comunicarse con la entidad financiera para saber si se tiene alguna obligación de esas características.

**❷** EL ECONOMISTA

MARTES 21 de enero

(12)